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1) Eröffnung  
a) Begrüßung:  
Winfried Barkschat heißt alle Anwesenden zum heutigen Verbandstag des TVN im Toto-Lotto-
Saal des LandesSportBund Niedersachsen herzlich willkommen. Der Verbandstag ist das 
höchste Gremium im Verband und daher ist es wichtig, dass alle Vereine an diesem Tag 
präsent sind und sich einbringen. 
 
2) Regularien    
 a) Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einberufung  
Am 03.03.2017 wurde die Einladung per Email versendet. Der Einladung waren der 
Haushaltsplan 2017, der Soll/IST Abgleich 2016 inkl. der Rechnungsabgrenzung beigefügt. Die 
Einladung wurde somit ordnungsgemäß und fristgerecht übermittelt. Es gibt dazu allgemeine 
Zustimmung.  
 
b) Feststellung der Stimmberechtigten und Prüfen der Vollmachten  
Am Verbandstag nehmen insgesamt 23 Vereine mit 316 Stimmen, 4 gewählte sowie Simone 
Molloisch (stimmberechtigt) Mitglieder des Präsidiums teil.  
 
c) Wahl der Mandatsprüfungs-Kommission (Stimmzähler) bzw. des Wahlausschusses    
Nicole Arendt und Astrid Rühmann werden einstimmig gewählt.  
 
d) Genehmigung des Protokolls des Verbandstages vom  
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 
3) Gedenken / Danksagung & Ehrungen 
 
Gedenken 
 
Es wird eine Schweigeminute für den verstorbenen Paratriathleten Markus Häusling vom GC 
Nendorf, sowie für die Athletin Meike Gutberlet vom TuS Bodenteich eingelegt. 
 
Ehrungen 
 
Herausragende sportliche Leistungen – Stern des TVN:  

 Christian Haupt  
 Jan Raphael 
 Sören Otten  
 Jonas Schomburg  

 
Sportliche Leistungen Jugend:  

 Gymnasium Buxtehude Süd JTFO Team 
 

Sportliche Leistungen 2016: 
 Tri-Speedys Peine Verbandsliga Damen 
 1. TCO Die Bären II Verbandsliga Herren  
 Triathlon Team Lüneburg Landesliga Damen   
 SG LindWuRM Landesliga Herren 
 SG Hannover/ TSV Bokeloh 2.Bundesliga/Nord Damen  

 
Besonderes ehrenamtliches Engagement: 

 Joachim Fricke  
 
Dirk Schünemann Gedächtnispreis  
Der höchste Ehrenpreis geht in diesem Jahr an:  

 Thomas Begemann  
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Besonderes Engagement als Veranstalter  
 Peter Augath  

 
Besondere Verdienste um den Leistungssport  

 Sandra Wallenhorst  

 
4) Geschäftsbericht des Präsidiums und Aussprache 
Die Themen und Berichte sind der beigefügten Präsentation zu entnehmen.  
 
a) Präsident - Winfried Barkschat - (Verbandsentwicklung, Finanzen, Veranstaltungen) 
b) Vizepräsident  - Heino Grewe-Ibert  - (Projekte) 
c) Vizepräsidentin -  Iris Jansohn - (Öffentlichkeitsarbeit, Homepage)  
d) Sprecher der Vereine - Heinz Wellmann - (Bericht “aktuelle Stunde“)  
 
5) Erörterung des Jahresabschluss 2016 
Winfried Barkschat geht auf die Positionen ein, bei denen es Veränderungen / Abweichungen 
gegenüber der Planung gab. Der Haushaltsplan wird zukünftig auf eine Seite komprimiert, um 
eine stärkere Transparenz zu erreichen. 
 
Bei den Veranstalterabgaben gab es Abweichungen gegenüber der Planung. Einbrüche sind 
hier durch ausgefallene Veranstaltungen und den Wetterbedingungen (weniger Starts, vor allem 
in der Volksdistanz) zu verzeichnen.  
 
Die Kampfrichterausgleichsabgaben sind entgegen der Planung ebenfalls geringer ausgefallen. 
Dies wird seitens des Präsidiums aber positiv gesehen, da mehr Vereine bereit waren 
Kampfrichter zu stellen, bzw. mehr Kampfrichter sich für Einsätze zur Verfügung gestellt haben.  
 
Die LSB Zuschüsse sind zum Teil sehr variabel. Die im Haushaltsplan eingestellten 
zusätzlichen Mittel, wurden leider für 2016 nicht ausgeschüttet. Zukünftig wird die Mittelvergabe 
des LSB neu strukturiert. Die Daten wurden mittels eines Fragebogens ermittelt, der von uns 
ausführlich ausgefüllt wurde. Sollte es zu großen Verwerfungen in der Mittelverteilung für 2018 
kommen, dann werden wir noch am Ende des Jahres 2017 einen Verbandstag einberufen.  
 
Laut dem LSB und den Vorgaben des Landesrechnungshofes dürfen Landesfachverbände 
nicht zu viele freie Reserven ausweisen. Um hier den Vorgaben zu entsprechen, wurden in den 
letzten Jahren kontinuierlich Rücklagen verbraucht und Anschaffungen - insbesondere Räder 
für den Verleih bei den Lehrgängen in Clausthal Zellerfeld - getätigt. Die Größenordnung für die 
Anschaffung der Räder liegt bei 4.000,- Euro. Die Räder konnten dank unseres Sponsors 
Radsportzentrum Hamburg in den letzten Jahren vergünstigt angeschafft werden. Des Weiteren 
hat die Landesschulbehörde jährlich die Anschaffung von Rädern finanziert.  
 
Die Abgaben an die DTU sind im Vergleich zum Vorjahr aufgrund einer positiven 
Mitgliederentwicklung gestiegen. 
 
Insgesamt haben wir für das Haushaltsjahr 2016 ein Defizit von rund 8.000,- Euro, d. h. 
etwas weniger als 2% des gesamten Umsatzes 2016. 
 
5) Bericht Kassenprüfer und Entlastung Präsidium 2016 
Petra Henke und Werner Schwarz haben die Kasse am 18.03.2017 in der Geschäftsstelle des 
TVN geprüft. Anwesend war neben Petra Henke und Werner Schwarz die 
Geschäftsstellenleiterin Simone Molloisch. Mit dem Präsidenten Winfried Barkschat wurde ein 
ausführliches Vorgespräch geführt. Winfried Barkschat war während der Kassenprüfung 
telefonisch erreichbar. Die Unterlagen standen rechtzeitig vor der Prüfung zur Verfügung, so 
dass eine gute Vorbereitung seitens der Kassenprüfer möglich war. Der vollständige 
Kassenprüfbericht liegt dem Protokoll bei 
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Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2016. Die 

Entlastung seitens der Versammlung für das Jahr 2016 erfolgt einstimmig.  

 
6) Erörterung und Genehmigung des Haushaltsplans 2017 
Winfried Barkschat geht auf die Positionen ein, bei denen es Veränderungen / Abweichungen 
gegenüber dem Vorjahr gab.  
 
Sponsoring (eleven sportswear/Trimindous):  
Für 2017 untertützt André Volke / eleven sportswear die Landesliga nur noch mit 1.500,00 Euro, 
da er seine Firma insgesamt neu ausrichtet. Für die Verbandsliga / Trimindous wurde uns eine 
Unterstützung von 1.000,- Euro zugesichert. Für 2018 wird André Volke die Landesliga nicht 
mehr unterstützen, so dass wir hier auf der Suche nach einem neuen Sponsor für die 
Landesliga sind. Für die Partnerschaft in den letzten Jahren möchten wir unserem Sponsor 
André Volke / eleven sportswear ganz herzlich danken. 
 
Projektförderung Ausbau Leistungssport und Schaffung einer Vollzeitlandestrainerstelle:  
Für das Projekt Finanzierung einer Vollzeitlandestrainerstelle wurden uns von der Lotto-Sport-
Stiftung für das Bewerbungs- und Auswahlverfahren und der entsprechenden Einrichtung dieser 
Stelle Mittel zur Verfügung gestellt. Für 2017 verbleibt ein Restbetrag von 5.08,75 Euro für 
dieses Projekt.  
  
Projektförderung Jugend Lotto-Sport-Stiftung:  
Die Projektmittel in Höhe von 12.500,- Euro stellen einen durchlaufenden Posten dar. Für die 
Jugendarbeit in den Vereinen stellt uns die Lotto-Sport-Stiftung diese Fördermittel zur 
Verfügung.  
 
Projekt Auf die Räder, fertig, los: 
Das Projekt “Auf die Räder, fertig, los“ wird im Herbst 2017 auslaufen. Bis zum Herbst (Ende 
Oktober) werden noch Klassenfahren und Projekttage stattfinden. Heino Grewe-Ibert wird aber 
ab dem 01.07.2017 nicht mehr als Projektleiter im Beschäftigungsverhältnis stehen, sondern die 
Begleitung der Maßnahmen ehrenamtlich begleiten, damit  die Projektgelder für die 
Maßnahmen im Herbst ausreichen.  
 
Ressortabhängige Kosten:  
Im Bereich Anti-Doping, Disziplinarkommission und Kampfrichter mussten wir den ETAT für 
2017 etwas enger zuschneiden. 
  
Der Haushaltsplan 2016 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

8) Neuwahlen  
Die Wahlen werden von Nicole Arendt und Astrid Rühmann durchgeführt. Seitens der 
Versammlung wurde kein Antrag auf eine geheime Wahl gestellt.  
 
a) Präsident 
Winfried Barkschat wird von der Versammlung einstimmig gewählt.  
 
b) Sprecher der Vereine  
Heinz Wellmann wird von der Versammlung einstimmig gewählt  
 
c) Kassenprüfer 
Petra Henke und Werner Schwarz werden von der Versammlung einstimmig gewählt.   
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9) Aktuelle Informationen der Beauftragten 
Die Themen und Berichte sind der beigefügten Präsentation zu entnehmen.  
 
a) Bericht Leistungssport  
b) Bericht Ligawesen  
c) Bericht Jugend  
d) Bericht Kampfrichterwesen und Disziplinarkommission      
e) Bericht Anti Doping  
f)  Bericht Veranstaltungen  
g) Bericht Bildung  
h) Prävention / Schutz vor sexualisierter Gewalt im Sport 
 
10) Anträge 
a) Die Anti-Doping Beauftragten des TVN beantragen die Einführung einer Präventionsabgabe 
“PräventionsEuro“ ab 2018.  
Begründung:     

Präventions- und Anti-Doping Maßnahmen – Triathlon Verband Niedersachsen  
- Erweiterung der Präventionsmaßnahmen   
- Informations-Flyer für Veranstaltungen   
- Zusätzliche Kontrollen neben den NADA Kontrollen  
- Netzwerk Anti-Doping  
- Schulungen bei TVN Lehrgängen   
- Beratung von Vereinen auf Anforderung   

Die Maßnahmen werden auf der Homepage des TVN erläutert. Veranstalter erhalten die 
Möglichkeit auf ihren Wettkampfanmeldeseiten hierhin eine Verlinkung vorzunehmen.  

Diese Maßnahmen verursachen Kosten, insofern bitten wir um Verständnis, dass ein Antrag auf 
Einführung eines “PräventionsEuros – 1€“ pro Veranstaltung und Start für jeden Teilnehmer, ab 
der Altersklasse Junioren, erfolgen soll.   
 
Der Antrag wurde mehrstimmig mit 2 Enthaltungen (Tri Speedys Peine und TSR Olympia 
Wilhelmshaven) angenommen.  
 
c.) Anträge aus den Vereinen  

Mixed-Team-Wertung in der TVL und TLL Ausgliederung 

Der TSR Olympia Wilhelmshaven stellt den Antrag, die Mixed-Teams aus den Herrenwertungen 
in eine extra Mixed-Team-Wertung heraus zu lösen. 

So haben die Mixed-Teams auch die Möglichkeit Ihren Meister zu küren. 
 Vorschlag: 

- Teamstärke min. 4 Starter/-innen  
- davon mind. 2 weibliche/männliche Starter 
- die 2 stärksten Damen/Herren je Team kommen in die Wertung 

 Wir versprechen uns davon mehr Meldungen bei den Mixed-Mannschaften, 
die bisher alle samt in der Herrenwertung untergegangen sind. 

 
Detlef Otten vom TSR Olympia Wilhelmshaven zieht den Antrag zurück, da die 
Einführung in der Form - nach den Erläuterungen von Wolfgang Mangelsen - nicht 
umsetzbar erscheint. Er wird hier mit Wolfgang Mangelsen in Kontakt bleiben, um eine 
Möglichkeit für eine Umsetzung zu prüfen. Wolfgang Mangelsen wird mit den 
Mannschaftsführern am Ende der Saison 2017 sprechen. Im Anschluss (Ende 2017 / 
Anfang 2018) wird Wolfgang Mangelsen ein Ergebnis präsentieren.  
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11) Verschiedenes  

Termin/Ort Verbandstag:  
Der nächste Verbandstag findet am 21.04.2018 (nachrichtlich: ao. Verbandstag am 
24.11.2017) im Toto-Lotto-Saal/LandesSportBund Niedersachsen in Hannover statt.  
 
Hannover, den 22.11.2017 
 

                              
Winfried Barkschat Iris Jansohn           Heino Grewe-Ibert                Heinz Wellmann        Simone Molloisch  
Vizepräsident Vizepräsidentin    Vizepräsident                       Sprecher der Vereine             Protokollführerin                                            
 


